
□本报记者 段西元

■段言堂

国国足足打打联联赛赛怎怎么么操操作作？？
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这边厢正牌国家队在备
战国际比赛日的比赛， 那边
厢中国足球管理者组织的
55名年轻国脚要进行为期2
个月的集训。 里皮和他的队
伍似乎只为应对亚洲杯， 而
那55人的队伍似乎是瞄准了
未来的世预赛。 我们只能用
“似乎” 来表达， 因为中国
足球未来的不确定性因素
很多。

关于55名国脚的 “大集
训” 传闻不少， 其实这次集
训并不 “重要”， 这支队伍
未来去哪里才更让人关注。
55名国脚， 这基本集中了中
国足球未来4-6年大赛的全
部精英， 他们的成长顺利与
否 ， 关乎国家队未来的成
绩。 有消息说， 55人要分为
两队去踢明年的联赛， 一支
打中超、 一支踢中甲。 国家
队踢联赛看上去 “大势所
趋”， 很多人认为国家队打
联赛是件违背运动规律且
十分可笑的事情， 但不管是
否可笑 ， 如果传说变成了
现实， 任何一个从业者或足
球爱好者都无法改变这个
现实。

国家集训队参加联赛 ，
首先面临的是一个操作性的
问题。 也许有的决策者拍拍
脑门想出了这个主意， 好主
意也好， 馊主意也罢， 管理
者给具体实施者出了个难
题。 国家队从俱乐部抽调球
员 ， 球员的所属权在俱乐

部， 俱乐部为球员支付年薪
和奖金， 球员的各种保险和
福利待遇也应该是俱乐部负
责。 可如果国家集训队全年
参与联赛， 球员的这些切身
利益如何保障？ 球员是劳动
者， 一切劳动者的合法权益
都应该受到保护。 国家集训
队抽调这些球员组成新的球
队参加联赛 ， 到底以什么
“名义”？ 球队设不设主场？
专业化时代， 也有过国字号
球队打联赛的经历， 比如国
奥队、 国家二队、 国家希望
队。 当年徐根宝的国奥队参
加联赛时 ， 国奥队没有主
场 ， 到一个地方踢两场比
赛， 就算是打主客场两回合
了。 国家集训队打联赛是否
涉及升降级 ？ 如果有升降
级， 这些U25年轻球员面对
联赛中的老队员和外援， 平
心而论还真没有半点儿优势
可言。 如果没有升降级， 其
他球队面对国家集训队时 ，
还能有动力比赛吗？ 估计可
能会应付差事， 或者派纯替
补出战 。 还有就是国家集
训队球员面对母队， 他们能
“忍心” 下得去手吗 ？ CBA
有个八一队， 八一队是全华
班， 当其他球队与八一队比
赛时 ， 外援上场数量和时
间有更严格的限制。 那么国
家集训队踢联赛， 对手要不
要上外援 ？ 若对手不上外
援， 比赛的对抗性和学习价
值就减弱了多半。 若对手上

外援， 还是刚才提到的那个
问题 ， 这 帮U25本 土 小 将
恐 怕 扛不住 ， 越踢越没信
心。 55人分成两队， 每个队
也是一个较为庞大的人数 ，
任何球队都有主力替补之
分， 那些在国家集训队打不
上比赛的球员怎么办？ 就这
么耽误着？ 还是一场换一个
阵容？

国家集训队打联赛， 具
体实施起来， 给人的感觉是
“按下葫芦浮起瓢”， 哪儿哪
儿都不合适。 倘若这个决策
真的发生， 那么实施者只能
尽量找到平衡点， 俱乐部利
益遭受较大损失是肯定的 ，
每个俱乐部都要做好这方面
的准备。 比如新赛季引进球
员， 尽量要规避U25的好球
员， 因为你即便引进， 也很
有可能被国家队征召， 你的
这笔投资至少在近期会没
有任何成效。 补不补偿俱乐
部， 这可能是规则制定者说
了算， 俱乐部能得到的最好
结果， 也许就是U23政策像
今年最后几轮这样 “废除”，
或 者 增 加 外 援 上 场 人 数 。
站在国家队立场上， 如果参
加联赛 ， 首先要保证的是
球员比赛的机会， 要尽可能
让每个入选国家队的球员都
能得到充足的锻炼。 对于中
国足球而言， 俱乐部的利益
受损事小， 球员踢不出来 ，
就别提什么世界杯 、 奥运
会了。

本报讯 （记者 盛丽） “弘
扬志愿精神 助力2022冬奥 ” 座
谈会暨中国志愿服务联合会第五
期秘书长培训班10月10日至11日
在北京举行。 记者了解到， 冬奥
会首批驻会志愿者招募完成。

作为动员青年志愿者助力
2022冬奥会和冬残奥会执行单
位， 北京团市委和河北团省委均
开展了志愿者招募培训前期准备
工作， 已就冬奥会赛会志愿者的
需求预估、招募条件、 权利义务、
时间进度等进行了设计安排， 并

完成了首批驻会志愿者招募。
据了解， 两地团委已开展多

项主要工作。 包括： 组建志愿服
务工作专班， 开展工作专班和骨
干志愿者培训学习等。

据介绍， 北京团市委正在起
草 《北京2022年冬奥会和冬残奥
会志愿服务行动计划》 《冬奥会
志愿者服务规范 》 等基础性文
件。 筹建冬奥会志愿者招募管理
信息系统， 拟通过信息化手段将
招募、 培训、 保障、 管理、 表彰
等工作做精做细。

冬奥会完成招募
首批驻会志愿者

■2022相约北京

本报讯 （记者 赵思远 ） 10
月9日， 北京市东城区 “我心中
的冬奥吉祥物” 主题活动启动仪
式在西中街小学优质教育资源带
举行， 全体师生齐聚高部操场，
代表全市中小学生吹响助力冬奥
的号角。

启动仪式上公布的西中街小
学冬奥教育宣传片 “阳阳说冬
奥” 备受瞩目， 该片以动漫课程
活动为载体， 将冬奥教育与科技
创新教育相结合 ， 向同学 、 老
师、 家人以及身边人进行冬奥知
识的普及与推广， 共同为北京冬
奥会助力。

活动期间还分别开展了以
“走进 ‘2022北京冬奥会 ’” 和
“绘出 ‘我心中的冬奥吉祥物’”
为 主 题 的 体 育 、 美 术 课 程 展
示 ， 让学生接受了冬奥教育 ，
了解了冬奥会和冬残奥会知识，

并 结 合 历 届 吉 祥 物 设 计 案 例
和 美 术专业知识 ， 拿起手中的
画 笔 创 作 了 属 于 自 己 的 冬 奥
吉祥物。

据介绍， 西中街小学有近50
名同学每周都在进行花样滑冰、
冰球、 单板、 双板滑雪等冰雪项
目的学习训练， 学校近两年来还
多次组织不同年级的学生开展冰
上、 雪上课程体验活动， 覆盖率
达到100%， 实践活动参与率达
到80%以上。

西中街小学学生
画心中冬奥吉祥物

新华社电 中国球员周琦当
地时间9日晚在本赛季NBA季前
赛休斯敦火箭队的最后一次主场
比赛中左膝关节扭伤。

当日， 周琦在火箭队128∶86
战胜上海大鲨鱼队的比赛中仅出
场3分31秒， 贡献2个篮板和1次
封 盖 。 他 在 与 上 海 队 外 援 斯
科 拉 拼抢篮板过程中倒地 ， 结
果因左膝受伤而坐轮椅离场。 初
步检查结果显示， 周琦是左膝关
节扭伤。

之前， 火箭队为迎接季前赛
奔赴路易斯安那州进行集训， 当

时周琦就以疗伤和恢复为主， 较
少参加高强度训练。 9日与上海
队的比赛中， 周琦首节即获得出
场机会。

作为中国男篮的主力球员，
周琦在不久前结束的亚运会上场
均得到15.6分、9.8个篮板，中国队
则时隔8年再夺亚运会男篮金牌。

上海队主教练李秋平9日赛
前接受新华社采访时表示， 周琦
有天赋， 还有进步空间， 但要想
在NBA站住脚， 他还需要提高对
抗能力 ， 让自己变得更强壮一
些， “但是这的确需要时间”。

■体育资讯

李娜领跑国际网球名人堂网络票选

周琦火箭季前赛首秀受伤离场

新华社电 国际网球名人堂9日消息，2019
年该名人堂首次增加的网络票选结果已出炉，
中国两届大满贯女单冠军得主李娜力压克罗
地亚选手伊万尼塞维奇和法国选手皮尔斯成
为“人气王”，这意味着她距成为网球名人堂中
国第一人已近在咫尺。

国际网球名人堂今年首次设立了网络投
票环节， 前三名可以分别获得3%、2%和1%的
加分。 之后由记者、专家等组成的评审团投票
中，获得超过75%的赞成票再加上网络投票积
分将决定入选名人堂的最终结果，并将在2019
年的澳网上揭晓。 “能够入围国际网球名人堂
提名是一种荣耀，真的非常感激球迷们的一直
支持， 他们对我的职业生涯来说非常重要。 ”
李娜说，她对明年的最终结果非常期待。

自1954年国际网球名人堂成立以来，来自
23个国家和地区的254名选手已入选， 此次李
娜将有希望成为进入这一名人堂的第一位中
国选手。

被提名2019年国际网球名人堂的八位候
选人还包括：瑞典选手比约克曼、西班牙选手
布鲁格拉、西班牙选手马丁内斯、俄罗斯选手
卡费尔尼科夫、奥地利选手穆斯特。


